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ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ БОРИС ЕЛЬЦИН ВЫДВИ 
НУТ В ЧИСЛО- 
КАНДИДАТОВ 
НА СОИСКАНЦЕ 
НОБЕЛЕВСКОЙ 
ПРЕМИИ МИРА.

Информацию об этом распространили в Москве 
представители Нобелевского комитета, которые 
пр и сутство вали  на торжественном собрании  
Российской академии естественных наук, по
священном 90-летию Нобелевских премий.

Адрес Н о б ел ев ск о го  к о м и те та :  Nobel
C om m itte e  of th e  S w e d ish  Academy  
K a lla rg rand , 4 S-11129 Stockholm, Sweden.

Фото А.Черея

* Официально

ГЛАВНОЕ - 
ДИСЦИПЛИНА

Ректором подписан приказ во ис
полнение постановления ученого 
совета института, приказом разре
шено кафедрам проводить платные 
только лабораторные и практиче
ские занятия, а также дополни
тельные консультации в качестве 
компенсации трудовых и матери
альных затрат, а также, главным 
образом, в целях укрепления тру
довой дисциплины.

Четко очерчен круг студентов, 
которым предстоит задуматься о 
пользе экономического подхода к 
учебному процессу. Это прежде 
всего те, кто пропустил обязатель
ные учебные занятия без уважи
тельных причин, те, кто ликвиди
рует разницу в учебных планах при 
смене специальности, кто перевел
ся из другого вуза, с одной формы 
обучения на другую и те, кто был 
ранее отчислен из института по не
уважительным причинам и снова 
восстанавливается.

Группы для дополнительных за
нятий комплектуются по предва
рительной записи. Прием платы со 
студентов проводится через учеб
но-методический центр института.

Директор центра ТУ РЧ А Н И 
НОВА Галина Викторовна, теле
фон 44-88-46, расположен он в 
главном учебном корпусе в левом 
крыле портика на третьем этаже -

там где приемная ректора - на две
ри табличка “Отдел производст
венной практики”.

(На 4 июня в учебно-методиче
ский центр по данному вопросу об
ратилось более 30 человек — про
информировала редакцию Галина 
Викторовна)

Денежные средства, поступив
шие за дополнительные занятия, 
расходуются на оплату труда пре
подавателей, проводивших заня
тия, и на развитие учебно-лабора
торной базы соответствующих ка
федр.

Приказ НЕ РАСПРОСТРАНЯ
ЕТСЯ на студентов, которые вер
нулись из академического отпуска, 
ранее отчисленных из института по 
уважительной причине и тех, кто 
восстанавливается в УПИ после 
увольнения в запас из рядов армии 
и военно-морского флота.

В ИНСТРУКЦИИ по порядку 
введения этого приказа ректора 
уточняется, что приказ вводится с 
момента выхода, т.е. с 19 мая 1992 
года. Запись на дополнительные 
занятия проводится на кафедрах по 
личному заявлению студента с ука
занием причин пропуска и визой 
декана “Разрешаю без оплаты” 
или “Разрешаю с оплатой”.

Кафедры могут, при необходимо
сти, проводить дополнительные за-

или с малыми группами, без увели
чения платы со студентов.

Калькуляция затрат на проведе
ние дополнительных занятий со
ставляется учебно-методическим 
центром совместно с кафедрой.

М Н ЕН И Е П РО Ф К О М А  СТУ
ДЕНТОВ:

Профком настаивает на отмене 
приказа, поскольку он был издан 
без учета замечаний и дополнений, 
которые были даны в проект прика
за По мнению профкома не огова
ривается механизм уважительно
сти пропуска: кто его определяет, 
какие причины считать уваж и
тельными. Профком также счита
ет, что приказ не может распрост
раняться на пропущенные занятия 
периода предшевствующего мо
менту издания приказа. Логичнее 
было бы ввести его в действие с на
чалом нового учебного года.

Т е л е ф о н  зам . п р е д с е д а т е л я  
профкома студентов Александра 
Гончарова: 85-18,26-48 

МНЕНИЕ ДЕКАНОВ:
Декан механико-машинострои

тельного факультета Ю.И.Тулаев 
сказал, что лично он против этого 
приказа. На факультете решили его 
пока притормозить (разговор про
исходил 4 июня).

Телефон деканата Ммф: 88-05 
Декан строительного факультета 

Ф .Ф .Тамплон, посоветовашись с 
заместителями, принял решение 
не брать денег со студентов. “В ин
струкции ведь сказано, что это ре
шает декан. Вот мы и решили по

ступить так. Ну где же студент 
возьмет деньги...”

Телефон деканата Стф: 84-70 
СТИПЕНДИИ УЧЕНОГО СО

ВЕТА УПИ 
Во исполнение постановления 

Ученого совета УПИ приказом 
ректора с первого июля 1992 года 
учреждаются 50 стипендий Учено
го совета института для выдаю
щихся студентов-отличников, про
явивших себя в научно-исследова
тельской работе. Размер стипендии 
в два раза выше минимальной сти
пендии, выплачиваемой успеваю
щим студентам.

Кандидаты на получение стипен
дий Ученого совета рассматрива
ются на Ученом совете факульте
тов по представлению деканатов и 
поосЬкомов (профбюро) студентов.

Выплата стипендии начинается с 
первого числа месяца, следующего 
за экзаменационной сессией. Сти
пендии Ученого совета УПИ сни
маются при ухудшении успеваемо
сти по итогам сессии, а также за 
аморальные поступки и наруше
ние правил внутреннего распоряд
ка.

Ученым советам факультетов 
предоставлено право присваивать 
стипендиям Ученого совета инсти
тута имена выдающихся ученых.

Контроль за исполнением прика
за возложен на проректора по учеб
ной работе Лобанова Владимира 
Ивановича.

Телефон Лобанова В.И.
44-03-30.

МЕДИКИ УПИ БАС-
БУДУТ!

Об этом заявил редакции главврач 
м едсанчасти нашего института 
Алексей Иванович Измайлов.

- Хотя в городе было в течение 
двух месяцев предзабастовчное со
стояние. Была создана инициатив
ная  груп п а из 50  проф оргов  
больниц, куда входили наш проф
орг. В общий список от медиков го
рода бы ли поданы  и наш и 
предложения. Не только повыше
ние зарплаты - очень дорого сейчас 
обходятся медикаменты, мало отпу
скается средств на оборудование, 
недостаточно отпускается средств 
на питание больных (около 15 руб
лей в день на одного больного). Все 
эти месяцы медсанчасть института 
интенсивно работала, потому что в 
апреле была вспышка диф терии, 
пришлось об^едовать буквально

тысячи человек, провести анализы - 
колоссальная работа. Периодиче- 
ск и бы ли сл у ч аи  за боле вани я  
корью - тоже изрядно хлопот - бо
лезнь опасная, как пойдет - не оста
новишь, тем более, что студенты 
народ коммуникабельный. Можно 
сказать, что мы работали в обычном 
режиме. Тем более что решение о 
повышении зарплаты медикам при
нято, напряж ение, скорее всего, 
спадет.

Потом, как-то незаметно, разго
вор с Алексеем Ивановичем пере
ш ел на тек у щ и е  заботы  
медсанчасти и - получилось незап
ланированное интервью. “ХЛИП
КИЙ НАРОД ПОШ ЕЛ” - читайте 
на второй-третьей страницах этого 
номера.

МАЙСКАЯ ПРОГУЛКА-92
Прошла уже в д^дятый раз. 

Следующая - микроюбилейная. 
Британские традиции, оказыва
е тся , легко  приж иваю тся на 
уральской земле, особенно ес
ли за дело берутся энергичные 
и увлеченны е люди, которым  
есть дело и до космических и 
до земных забот. Надо сказать, 
что преды дущ ая ф раза - от
нюдь не образное выражение. 
Среди организаторов прогулок 
- люди, которые исследовали  
лунный грунт в лабораториях  
физтеха УПИ, и те, кто посто
янно принимает участие в ме
т е о р и т н ы х  э к с п е д и ц и я х  
экспедициях, и те, кто был на
дежной опорой клуба самодея
т е л ь н о й  п е с н и  в не с т о л ь  
давние застойно-репрессивные 
года, и. те, кому туризм въелся 
в печенки на всю жизнь. Ниче
го удивительного, что именно 
им пришла в голову мысль пе
ресадить англо-саксонскую тра
д и ц и ю  в о к р е с т н о с т и  
Екатеринбурга. К тому же поч
ти все они - выпускники УПИ, 
а значит из того невероятного  
сплава, который сочетает праг

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Кажется совсем недавно мы позд

равляли Леонида Николаевича Бар- 
ми на с и збран и ем
членом-корреспондентом Россий
ской академии естественных наук. 
Поздравляем еще раз - уже с избра
нием академиком.

Членами-коррСспондентами РАЕН 
стали профессора УПИ Гольдштейн
С.Л. и Клюев Ю.Б. Редакция “ЗИК” 
желает всем им новых успехов и в 
работе и в научной деятельности. А 
то, что Б.Н.Ельцин выпускник на
шего института, и мы, естественно, 
будем болеть за него, можно было бы 
и не писать - и так ясно, что ни инс
титут, ни редакция институтской га
зеты  в этом вопросе не будут 
равнодушными. Пока пожелаем, 
чтобы статус кандидата сменился на 
статус лауреата, и, по возможности, 
в этом году.

матизм с романтизмом, плюс 
упр ям ство  иногда с комиче
ским оттенком, но все-таки - 
упрямство. “Главное - воля к 
победе...” - цитата знакома?

Екатеринбург легко и просто 
принял эту новую традицию, 
как б уд то  всю ж изнь это го  
ожидал. Более семи тысяч че
ловек пришли на старты пред
ы дущ их в о сь м и  п р о гу л к а х .  
Более 90 процентов прошли (а 
кое-то пробежал) всю дистан
цию до конца. Тринадцать че
л о в е к  у ж е  з а н е с е н ы  в 
летопись неординарного явле
ния - они участвовали в каждой 
прогулке и, похоже, собирают
ся у ч а ств о в а ть  и вп р ед ь . В 
это м  го д у  при н я л о  уч а сти е  
ч е л о в е к ^ 7- 

Вопрос к бессменному члену 
оргкомитета майских прогулок 
Виктору Иосифовичу Грохов
скому, сотруднику физико-тех
нического факультета:

- Почему в этом году наруше
на тр а д и ц и я : с та р то в а ть  от 
учебного корпуса физтеха.

вес™  с  Фіф
учеба
Необычно высокие результаты 

показали студенты групп Фт-365 и 
Фт-452А на министерской конт
рольной по высшей математике 
внезапно устроенной аттестацион
ной комиссией, прибывшей в инс
титут в конце апреля. Средний 
балл всех участников контрольных 
составил 4,5 и 4 балла. Закономе
рен вопрос: не использовать ли эф
фект внезапности проведения кон- 
трольных для улучш ения всех 
групп факультета?
спорт
9 мая на одном из этапов эстафе

ты “ЗИ К ” студент Смирнов Б.Г. 
группы Фт-185 обогнал не только 
своих соперников, но и автомобиль 
ГАИ, следовавший впереди этого 
забега, чем привел в замешательст
во ГАИ, своих тренеров и даже са
мого себя. Следует подчеркнуть, 
что и в учебе он показывает отлич
ные результаты, обгоняя многих 
ребят со своего потока.

новый прием
Нелегко пришлось организато

рам физтеховской олимпиады по 
физике для абитуриентов этого го
да, когда вместо ста ежегодных 
участников олимпиад прошлых лет 
18 апреля прибыло более 500 
школьников, стремящихся па физ
тех.

А еще говорят, что новое поколе
ние выбирает только бизнес!

прочие новости
Сильно потрудились “привиде

ния” в одну из апрельских ночей на 
физтехе, взломав десяток шкафов, 
двери нескольких кабинетов и ла
бораторий. Администрация ф а
культета очень сож алеет, что 
“привидения” не оставили своих 
визитных карточек, дабы можно 
было организовать ответный дру
жественный визит команды кара
тэистов Фтф.

Телефон деканата Фтф: 88-70

- Ф изтех не хотел отпускать, 
но в конце концов пришлось. 
Тут несколько причин. Во-пер
вых, мы п о стар ал и сь , чтобы 
маршрут этого года пролегал  
большей частью вне асфальта. 
Выбрали. Когда посчитали, ока
залось, что дистанция будет не 
50, а 55-56 км. Если же старто
вать от КОСК “Россия”, то все 
укладывается. Во-вторых, МЖК 
(один из спонсоров прогулки), 
хотел бы чтобы участники по
смотрели на коттеджи, в орга
низации строительства которых 
МЖК принимал активное уча
стие. Как вы заметили (демон
с т р и р у е т  к а р т у  у ч а с т н и к а  
прогулки) все эти места на кар
те отмечены . Будем считать, 
что это исключение, которое  
лишь подтверждает установив
шуюся традицию.

* * *

До следующей майской про
гулки, уважаемые господа-това
р и щ и ! П р и х о д и т е  - н е  
пожалеете, маршрут будет вы
бран особенно тщательно.



Больше двух лет на страницах нашей газеты не появлялись столь обыденные в не
давнем прошлом словосочетания “комитет комсомола”, "стройотряды". Андрей Глу
хих, секретарь институтского комитета российского союза молодежи и сам иногда по 
инерции произносит по привычке привычное “комитет комсомола", хотя какой там 
комсомол..., какая там программа... И очень часто проговаривал:

РЕБЯТА ИЩУТ ВАРИАНТЫ,
наверное, это самое характерное сегодня в работе комитета РСМ УПИ. А дальше - 
монолог Андрея - приходит время и надо выговориться.

программы нет
Та программа, что принята в Мос

кве, - говорит Андрей,- расплывча
та, ориентиров, горизонтов нет. 
Есть широкое поле,' иди куда хо
чешь, на все четыре стороны. Куда 
идти - спросить не у кого. И мы сами 
себе придумываем работу. Особен
но тяжело объяснять кому-то из ре
бят, когда зовем их поработать в ко
митете: “А что я буду делать?” и 
надо показать, что скучать не при
дется.

Нет законодательной основы, ес
ли не считать закона об обществен
ных организациях и ряд положе
ний по высшей школе. Из них поче
му-то чаще всего вспоминают то, в 
котором говорится, что мы не мо
жем вести пропаганду во время 
учебного процесса. Видимо потому, 
что до сих пор судят по принципу: 
“Черного кобеля не отмоешь добе
ла”. Особенно эта законодательная 
неопределенность ощ ущ ается в 
сравнении с профкомом - пусть не 
совсем удовлетворительны е, но 
есть законы, четкие связи по гори
зонтали и вертикали. Для себя мы 
определили - попробовать создать 
новую модель работы ССО, прин
ципиально иную.

Раньше ССО были лишь одним из 
вариантов отработки - либо колхоз, 
либо отработка по заявке институ
та, либо ССО - и других вариантов 
не было. Раньш е стройотрядам 
можно было работать только через 
комитет ВЛКСМ и облштаб. Теперь 
времена другие, да и облштаб те-

• ССО УПИ Фото Ю.Н.Игнатов

хлипкий
- Кстати, сколько все-таки, стоит 

килограмм ваты? Помните тотзна- 
менитый вопрос Гайдару, на кото
рый он не смог ответить?

- 180 рублей. Пока. Потом будет 
еще дороже. Я уже и цену знаю.
- А чернобыльцев сколько у вас на 
учете?

- 6-7 человек. Но это не все. Ко
торый месяц бьемся, чтобы соста
вить точный список. Мы знаем лю
дей, которые участвовали в ликви
дац и и  последствий  ав ар и и , но 
кроме них есть и другие. Есть лю
ди, работающие в институте, кото
рые проживали в местах заражен
ных радиацией. У них есть и соот
ветствую щ ие уд о сто в ер ен и я , 
пособия они получают, но вот на 
учет никак поставить не можем. 
Н икак  общего язы ка с отделом 
кадров не найдем.

- С ейчас, видим о, и болезни 
другие пошли, если сравнивать с 
1984-85 годами?

перь - товарищество с ограничен
ной ответственностью, в которое 
объединились работники облштаба 
и облисполкома. И стройотряды 
сейчас разговаривают иначе: сна
чала скажите, что комитет может 
дать отряду, а потом мы подумаем - 
есть ли смысл иметь дело с комите
том... Всего 10-15 отрядов в УПИ, с 
которыми у нас достаточное взаи
мопонимание, за которых комитет 
готов дать гарантии. Мы считаем их 
элитой и готовы работать на них до 
потери пульса.

извечный конф- 
ли кт :уч еб а  или 
ССО?

Кончаешь институт, становишься 
преподавателем и меняется точка 
зрения. Вот он стоит передо мной, 
командир ССО, увешанный во всю 
куртку значками, и, знаю, думает 
про себя: “Опять зажимают свобо
ду!” , как когда-то я и сам думал, 
когда был студентом и стройотря
довцем.

А декан химфака А.И.Матерн, 
сам когда-то командир “Горизон
та”, говорит мне: “Послушай, Анд
рей, мне не выгодно много стройот
рядов, путь будет побольше колхоз- 
н и к о в ” . И его м ож но понять - 
студенты все вместе уехали на ме
сяц копать картошку, они в одном 
месте, на виду друг у друга. Закон
чили работу - все вместе приехали, 
отдохнули немного и за учебу. Бла
годарные колхозники подкинут 
факультету картошки, молока при-

- Да. Проявляется туберкулез, 
причем в откры той ф орме. Это 
бол езн ь  с о ц и а л ь н а я . Т ам , где 
плохие бытовые условия, разба
л а н с и р о в а н о  п и т а н и е , часты  
стрессовые ситуации - весь этот 
к о м п л е к с  п р и ч и н  о с л а б л я е т  
и м ун ную  си стем у . О п асн ость  
этой болезни в том, что на само- 
чуствии больного она почти не 
отражается. У молодых идет про
грессирующими темпами - по на
растающей разрушаются легкие, 
т у б е р к у л е зн ы е  п а л о ч к и  при  
кашле и чихании попадают в воз
дух - можно п ерезаразить мно
гих. Л ечи ть надо долго , самое 
меньшее год, в больнице леж ать * 
не м ен ее  6 -7  м е с я ц е в . О чен ь  
серьезная болезнь.А флюроогра- 
фию за 4 месяца с трех ф акульте
тов из 1700 человек прошли лишь 
361. Видимо, придется прибегать 
к административным мерам: по
просту не допускать к сессии тех 
студентов, кто не прошел медоб-

везут, деньги отчислят, как догово
рились. А со стройотрядами посто
янные хлопоты: то одного, то друго
го надо освобождать от лаборатор
ных работ, переносить практику, 
сборы, индивидуальный график 
сдачи сессии...

Приношу как-то на физтех спи
сок ребят, которых надо освободить 
от практики, а мне говорят, зачем, 
мол, показываешь список двоечни
ков, мы и так их фамилии наизусть 
знаем.

Система льгот во многом порож
дает систему приспособленчества. 
А этого не должно быть! ССО - одна 
из лучших школ менеджерства. Че
рез 2-3 года работы в штабе отряда, 
не говоря уже о работе в должности 
командира, можно выдавать удо
стоверение менеджера персонала. 
Человек не в теории - на практике - 
прошел курс менеджмента, марке
тинга, организатора рекламных 
кампаний, умения делать деньги и 
обернуть их с выгодой для отряда.

Складывается устойчивое мне
ние, что в ССО не самые лучшие 
студенты. Но это еще как посмот
реть...

что в перспек
тиве

Ребята ищут варианты, где мож
но хорошо заработать. И за это их 
осуждать нельзя. Два летних меся
ца кормят и одевают их весь год. По 
нынешним временам и нынешним 
ценам вполне разумным будет за
работок около 100 рублей в час.

- А, и зви н й те  за вы раж ен и е, 
вши во Втузгородке встречаю т
ся?

- П ока только единичные слу
чаи.

- Рыночные отношения, навер
но, уж е и вас затрагивают?

- С 1 июля начинаем обсчиты
вать все расходы, обсчитывается 
каж д ы й  больной, сколько  тр а 
тится на его лечение денег и ф и 
нансировать будут с учетом ф ак
ти ческих затрат. Но поскольку 
денег не хватает, то некоторые 
виды станут платными. Мы уже 
прикинули: оплата медперсона
ла по спортивно-оздоровитель
ным направлениям, оплата спра
вок (те, что не связаны непосред
ственно с процессом л еч ен и я), 
водогрязелечение и медицинское 
обследование при приеме на ра
боту.

Можно, конечно, сказать стройт- 
рядовцам: “Живите сами”, заста
вить административно делать то, 
что нужно и выгодно институту. Но 
будет разрушена та структура, та 
идеология стройотрядного движе
ния, которая создавалась годами. 
Может быть самая главное в ней - 
идея гуманизма, сострадания. Ведь 
тем же пенсионерам, детям из де
тских дом # , иной раз во много раз 
дороже внимание проявленное к 
ним, соучастие в их, не столь уж об
ременительных делах, чем денеж
ные отчисления или посылка с иг
рушками. Сейчас это самое дорогое 
и дефицитное - сочувствие, состра
дание. А если по-формальному - 
комиссарская работа. Эти тс цен
ности, которые ни в какие времена 
не подвержены инфляции.

Раньше как-то стеснялись гово
рить на эту тему, но почему бы на 
основе институтских ССО не со
здать акционерное общество, кото
рое смогло бы привести интересы 
стройтрядовцев, комитета, ф а
культетов и института к одному 
знаменателю? Что-то подобное есть 
в Магнитогорске. Года два уже.

И как ни странно, именно сейчас 
самое время жестко поставить воп
рос - будет существовать ССО или 
нет? Осенью, разумеется, но обяза
тельно в этом году. В следующем 
может быть уже поздно.

Если сделать из каждого стройот
ряда малое предприятие (путь, по 
которому пошли физтехи) или тру
довую бригаду (с административ
ной точки зрения самый удобный 
вариант и самый беспроблемный), 
то о “школах менеджмента” можно 
забыть раз и навсегда. Хотя успева
емость, безусловно, улучшится. 
Тем более, что не надо будет отвле
каться на запросы каких-то там 
пенсионеров или детдомовцев.

Записал Ю.Оло
Телефон комитета РСМ: 44-50-74 
ССО УПИ-64 Фото 10.Игнатова

Н аконец-то разработали меди
цинские противопоказания для 
поступления в вуз...

- Но ведь и раньше они были.

- Были, но 20-летней давности, 
сейчас они не соответствуют ин
дексу здоровья. 56 процентов боль
ны, половина из них имеет 1-2 
хронических заболевания. А если 
учесть ещ е всякие отклонения 
(скажем, по зрению), то болезнен
ность будет составлять 930 человек 
на тысячу. T o-есть практически 
здоровый человек сейчас не пра
вило, а исключение. Это немало
важно в том плане, что вполне ве
роятно, что будет контрактная си
стема подготовки специалистов с 
высшим образованием и тогда воп
росы здоровья будут на первом 
плане. Предприятия будут кровно 
заинтересованы в работоспособ
ном и здоровом специалисте. Се
годня же мы обучаем заведомо не
пригодных людей, поэтому разра
ботки по противопоказаниям мы 
возьмем на вооружение с нового 
учебного года

( окончание на 3 стр.)

С Т У Д Е Н Ч Е С К И Е
НОВОСТИ
п о стр ан и и, ам газет 
Содружества

Впервые в истории студенческой 
жизни нашей страны студенты- 
п яти к урсн и к и  ф акул ьтета  
журналистики МГУ собираются 
помериться силам и с 
американским и студентами на 
ниве рекламы.

Ежегодный национальный сту
денческий рекламный конкурс со
стоится в июне в городе Портленд 
штата Орегон. Это будет первый 
случай, когда в конкурсе примут 
участие иностранцы.

Д ля ам ери кан ц ев  будет 
предлож ено разработать
рекламную кампанию кредитной 
карточки “VISA” , для русских - 
реклам а первой в России 
кредитной карточки “ КРЕДО- 
К А Р Д ” , вы пускаем ой
Кредобанком.

С ейчас российские студенты 
ищут спонсоров, которые оплатят 
им поездку за океан.

* * *

Одной из сенсаций выставки 
“ C om tek-92” стало новое
направление в развитии компью
терной техники: возможность за
мены одной суперЭВМ сетыо из 
дюжины ’’персоналок”. Стоимость 
и эксплуатация сети обойдется в 
десятки раз дешевле, а ресурс бу
дет такой  ж е, как ,у
сверхкомпыотера “Крей”.

Это стало возможным благодаря 
программе, разработанной студен 
том Й ельского университет 
(скептики утверждают, что столь, 
казалось бы, идиотская мысль - за
менить суперЭВМ какими-то там 
настольными компьютерами - мог
ла прийти в голову только молодо
му экстремисту). Программа дает 
возможность связать отдельные 
ПК в единую сеть для проведения 
расчетов по общей задаче в так на
зываемом параллельном режиме, 
когда задача разбивается па от
дельные элементы и в работу над 
ней подключаются несколько ПК, 
каждый из которых выполняет 
свою долю работы, контролирует 
соседа, а результаты сводятся вое
дино.

Одно из важнейших достоинств 
программы в том, что она исполь
зует почти 100 процентов вычис
лительных возможностей ПК, тог
да как стары е “вы ж и м аю т” в 
среднем 40 процентов и не могут 
работать в параллельном режим, 
П ри огромном деф и ци т^  
сверхкомпьютеров в России и СНГ 
это очень интересны й опыт. 
Учреждение, имеющее несколько 
П К, мож ет без особых затрат  
перевести всю работу в новое каче
ство. Именно так поступили уче
ные одной из лаборатории в Ли
верморе (США).

* * *

В лотерее фирмы “Интсрмикро”, 
которая проводилась на выставке 
“Comtek”, главный приз - компью
тер Mac C lassic - выиграл (со
верш енно случай н о)
первокурсник математического 
факультета Петрозаводского госу- 
дарственнОгоуниверситета Сергей 
Русаков.

* * *

Если вы получили образование в 
советских высших учебных заведе
ниях и желаете приобрести доку
мент, подтверждающий уровень 
полученного вами образования в 
соответствии с меж дународно
признанными нормами (магистр, 
бакалавр наук) - обращайтесь в 
Инкорвуз!

Комиссия по признанию учеб
ных курсов, докум ентов об
образовании, ученых степеней и 
званий (комиссия по эквивалент
ности) при м еж дународной 

. н е п р а в и т е л ь с т в е н н о й  
органи зац ии  “ М еждународная 
корпорация выпускников совет
ских учебных заведен ий ” (Ин
корвуз) оформит и выдаст вам до
кумент (сертификат).

(окончание на 3 стр.)

НАРОД ПОШЕЛ
следование. На эту тему уже был 
разговор с проректором.



За индустриальные кадры

хлипкий народ пошел
11 июня 1992г

СТУ ДЕНЧ ЕСК И Е
НОВОСТИ
(по  страницам газет 
Содружества)

Свидетельство, оформленное в 
соответствии с Европейской Кон
векцией (П ариж , Ю НЕСКО, 21 
декабря 1979 г.) поможет Вам при 
выезде за границу, загранкоманди
ровках, трудоустройстве, в том чис
ле в СП, или продолжение образо
вания за рубежом на пост градуаль
ных формах обучения.

За справками можно обратиться в 
представительства Инкорвуза: в 
Москве - (095) 362-79-65, 207-36- 
53; в Санкт-Петербурге - (812) 534- 
10-35; в Иркутске - (395-2) 24-61- 
21. Представительства есть также в 
К расн од аре , С очи, В оронеж е, 
Харькове, Одессе, Риге, Софии.

* *  *

Вот уже третий месяц граждане 
СНГ имеют возможность принять 
участие в конкурсе на одну из 160 
стипендий, предоставляемых пра
вительством США под эгидой про- 
граммы стипендий Бенджамина 
Ф ран клин а (Benjam in Franklin  
Fellwship Program).

Программа предоставляет сти
пендии для прохождения аспиран
туры в США в области делового уп
равления (business administration), 
экономики, права и государствен
ного уп равлен ия  (public 
adm inistration). Участники про
граммы должны быть не старше 40 
лет иметь законченное или неза
конченное высшее Образование и 
говорить по английски. Обучение 
длится от года до двух лет, по неко
торым специальностям будут при
сваиваться соответствующая уче
ная степень или выдаваться серти
фикат.

Отбор по соревновательному 
принципу (академическая успева
емость, знание английского, про
фессиональные склонности, спо
собность к лидерству в сфере спе
циализации) .

Проконсультироваться можно: 
Москва, тел. (095) 29у-49-28, факс 
297-49-28; Новосибирск, (3832) 
35-43-13

♦  *  *

Максим Ш тангей, десятикласс
ник харьковского лицея, получил 
приглашение “Планетарного об
щества США” участвовать во Все
мирном космическом конкурсе. 
Специалисты “Планетарного об
щества” , рассмотрев проект юноши 
по защите космонавтов на орбите, 
признали его идеи исключительно 
перспективными.

* * *
НА ГРАНИ КРАХА
С призывом о помощи к обще

ственности области, промышлен
никам и коммерсантам обратилась 
группа ведущих ученых Иркутско
го государственного университета.

Один из старейших университе
тов Сибири оказался в трудном по
ложении - на отдельные факульте
ты почти вдвое сокращен набор сту
дентов, нечем выдавать стипендию 
и зарплату преподавателям, уреза
ется программа фундаментальных 
исследований.

Среди первых спонсоров универ
ситета - областная администрация: 
на целевую программу подготовки 
менеджеров на совместном сибир
ско-американском факультете в 
первом квартале выделено более 
миллиона рублей, во втором квар
тале дотации возрастут в полтора 
раза.

* * *
ЭТО НЕ СТУДЕНЧЕСКАЯ НО

ВОСТЬ, НО...
П ервы е татарско-ан гли йски е 

компьютеры поступили заказчи
кам в Казани.*Произвело их СП, 
учредили которое известная анг
лийская компания Ай-Си-Эл и та
тарское объединение вычислитель
ных систем. СП занимается разра
боткой , производством  и 
техническим обслуживанием вы
числительных систем. Английская 
сторона поставляет в Казань обору
дование, новейшие технологии. 
Считается, что эти системы вскоре 
завоюют весь рынок СНГ. На под
держку СП правительство выделя
ет доллары, полученные от реали
зации нефти.

...Вполне вероятно, что через па
ру лет все аудитории нашего вуза 
заполонят англо-татарские ПК.

(начало на 2 стр.)
Тем более, что постепенно улуч

шаем материальную базу. Отре
монтировали станционар, реконст
руирован пищеблок. Очень доволь
ны своим приобретением - УЗИ 
(ультразвуковое исследование) - 
институт дал денег и мы на паях с 
еще двумя больницами купили его. 
Теперь внутренние органы безо вся
кого затемнения, как при рентгене, 
можно видеть на экране дисплея. 
При этом различаются более мел
кие детали, меньше лучевая на
грузка, персонал и больные лучше 
от нее защищен, можно применять 
более разнообразные методики исс
ледования. И дефицитной рентге- 
ногиіенки не надо и все видно очень 
наглядно.

Мы сначала обследуем с его по
мощью всех диспансерных боль
ных, а потом начнем и профилакти-

биться всего этого надо иметь, 
во-первых, силу воли, во-вто
рых, здравый смысл, в-третьих, 
уважать себя.

Помочь любому стать гармо
нически развитой личностью - 
такую задачу поставили себе на 
факультете физической культу
ры.

Трудно это сделать? Чрезвы
чайно! Ведь учиться поступают 
вполне взрослые люди со сво
ими оформившимися привычка
ми.. Если человек с пеленок ви
дит, как неравнодушны к спор
ту его родители, сам не мыслит 
существования без упражнений, 
вряд ли он утратит эту привыч
ку к 17-20 годам. Это станет 
его потребностью - вести здо
ровый образ жизни.

Факультет физической культу
ры, проведя анализ подобной 
ситуации, считает необходимым 
посредством физической куль
туры формировать действитель
но интеллигентную  личность. 
Провели инновационный семи
нар по проблемам физического 
воспитания студентов УПИ. В 
итоге появилась программа по 
физическому воспитанию. Нов
шеств довольно много: органи
зация методических занятий со 
студентами (на темы “Самокон
троль за состоянием организ
ма”, “Формы организации дви
гательного режима в период  
экзаменационной сессии“, “Ис
правление недостатков фигу
ры”, “Основы семейного физи
ческого воспитания”,

“Аутотренинг" и др.); диффе
ренцированный зачет с исполь
зованием системы баллов, по-

ческие обследования. Ведь многие 
болезни начинаются без каких-ли
бо болезненных ощущений, а УЗИ 
позволяет увидеть их в самом нача
ле и вылечить. Я не зря подчерки
ваю это Слово - вылечить - хрониче
ские болезни можно лишь облег
чи ть, но не вы лечить. Но если 
застать самое начало, то излечение 
возможно. Хотя бы тот же радику
лит - с ним знакомы многие.

Открыли ингаляторий. Вы зря 
улыбаетесь - практически каждый 
четвертый преподаватель страдает 
от напряжения голосовых связок, у 
сорока процентов не в порядке орга
ны дыхания. Подышать лечебным 
аэрозолем очень полезно - мы это 
обещали и мы сделали.Из нетради
ционных - подготовили специали
стов по иглоукалыванию...

- А не скоропреходящее это мод
ное поветрие?

И как это ни печально, но' 
здоровый и физически разви
тый специалист имеет больше 
ш ансов понравиться фирме, 
концерну, ассоциации...)

Говоря о самостоятельности, 
факультет берет на себя ответ
ственность за физическое здо
ровье специалиста. Каким обра
зом? На первый взгляд ведь 
слож но подсчитать, увидеть, 
потрогать вклад преподавателя 
факультета.

Но это только кажется'у Сту
дент поступил на первый курс. 
Состояние его здоровья фикси
руется преподавателями и вра
чами (существует определенный 
алгоритм). Когда студент закан
чивает институт, вторичное об
следование. Если есть положи
тельная разница - значит фа
к у л ь т е ту  п р и ч и т а е т с я .. .  
По-моему, это нормально, ведь 
кафедры (или институт в целом) 
“продают" выпускников пред
приятиям.

На практическую основу по
ставлены отношения -с факуль
тетом гуманитарного образова
ния. Есть общие идеи, планы, 
найден контакт с преподавате
лями гуманитарных наук, кото
рые будут читать лекции на фа
культете физической культуры. 
Если говорить по большому 
счету, то намереваются сделать 
на факультете выпускающую ка-

едру инж енеров-спасателей.
отенциал для этого есть, пе

дагогический коллектив силь
ный. Подобных специалистов не 
хватает даже в Европе. Пре
стижно? Да! Будет спрос? О 
чем разговор...

- Нет. Польза есть, это несомнен
но. В ближайшей перспективе со
бираемся открыть палаты с нетра
диционными методами лечения: 
лечебное голодание...

- Ну, это сегодня не проблема при 
нынешних зарплатах.

- Это не то, я ожидал, что вы это 
скажете, лечебное голодание как 
метод борьбы с ожирением, устра
нение никотинозависимости, кор
рекция биополя, мануальный мас
саж - это опять-таки совсем не то, 
что вы считаете. Это совсем другой 
массаж.

-Лечение алкоголизма для нас ак
туально?

- Актуально. Но нужны специа
листы с особой подготовкой, мы не 
беремся - направляем в другие ме
дицинские учреждения.

- Вот вы про все-все рассказали, а 
об ЭВМ ни слова...

- Конечно, конечно, как же... С 
января этого года мы перевели всю 
свою статистику на ЭВМ. Каждый

Эти мысли витали в атмосфе
ре факультета давно. Начали 
воплощаться в жизнь с прихо
дом нового, делового и энер
гичного декана - доцента Рапо
порта Леонида Ароновича. По- 
моему ему удается объединить 
и заинтересовывать коллектив 
факультета под идеи конкрет
ной деятельности, где опреде
ляется вклад каждого препода
вателя. Очень приятно, что на 
факультете бережно поддержи
вают память о ветеранах ка
федры, об основателе - Андрее 
Михайловиче Вишневском. Бу
дет будущее, раз не забывают 
и помнят прошлое.

Ф Ф К  решил входить в рынок 
без протянутой руки. Это пер
вый факультет института, став
ший ю ридическим  лицом - 
“Хозрасчетный центр физиче
ской подготовки и здоровья  
УПИ им. С.М. Кирова”. Расши
ряются возможности факульте
та по развитию физкультурно- 
массовой, оздоровительной и 
спортивной работы, а также по
зволит найти дополнительные 
средства для развития и улуч
шения спортивной базы инсти
тута.

Установлены деловые контак
ты и идет совместная работа с 
Северо-восточны м  акционер
ским коммерческим банком. 
Банк стал спонсором команды 
легкоатлетов. Первое место ко
манды в эстафете “Уральский 
рабочий" после 20-летнего пе
рерыва - первый результат это
го сотрудничества. И, видимо, 
не последний. Есть еще много

з
месяц имеем четкую картину забо
леваемости, ее динамику. Па каж
дого больного - паспорт здоровья, он 
у нас закодирован.Пока ведем ста
тистику по двум факультетам - Хт и 
Мм. Сразу не получилось, во-пер
вых самим надо привыкнуть к рабо
те на ЭВМ, во-вторых, необходимо 
было откорректировать программу: 
что-то добавить, что-то убрать, те
перь отшлифовали, похоже, и с но
вого учебного года поставим па ма
шинный учет все факультеты...
Тут Алексей Иванович извинился, 
позвонил на работу, спросил,' как 
там, гренадеры пришли? Ответили, 
что пришли. И главврач заторопил
ся - надо было ехать за оборудова
нием. А гренадеры - это, конечно, 
были добровольные помощники в 
погрузочно- разгрузочных работах.

Интервью пришлось прервать, 
хотя вопросов было еще масса. По 
это уже для следующей публика
ции.

Записал Ю.Оло

дельных предложений по раз
ным направлениям работы, но 
о них пока говорить не будем: 
одна из хороших традиций на
шего института - сначала сде
лай, а потом рассказывай - и 
ФКК тоже старается следовать 
ей. Это ведь не так просто сей
час: надо не только терпение и 
умение, но и предприниматель
ской жилки.

Статья начиналась с того, что 
курить на Западе уже не мод
но. Там даже платят меньше 
тем специалистам, которые не 
могут расстаться с сигаретой. 
Вполне логично считается, что 
такой специалист слишком мно
го времени тратит на перекуры, 
да и* мозги слабее работают.

Что касается Ф Ф К, то одна 
из основных целей его "пере
стройки" - чтобы УПИ стал цен
тром духовного и физического 
развития личности. Не на сло
вах. а на деле. Цель благород
ная, достойная взаимопонима
ния и помощи.

У коллектива ФКК есть уве
ренность, что цель будет до
стигнута. Потому что практиче
ски все начинания факультета 
эн ер ги ч н о  п о д д ер ж и ваю тся  
ректоратом и самим ректором. 
Станислав Степанович в курсе 
всех вопросов, решаемых фа
культетом. И эта поддержка не 
только морального плана, что 
весьма немаловажно.

А Г^пмі/іыя
Телефоны ФКК: 44-59-03. 23-71.

вечный
* каяоцдарьобъективных трудностей

хтешой шжгодн
- g e  I

ПРЕСТИЖНО БЫТЬ ЗДОРОВЫМ!
А ведь было время, когда ку

рить было модно. Помните по 
фильмам 50-60 годов? Думаю
щий, умный герой одну за дру
гой смолит, смолит... Он не как 
остальные: серые, обыкновен
ные. п ро сты е... П р едполага
лось, что у курящего тоньше 
склад ума, возвышеннее натура.

Сейчас престижно быть здо
ровым, энергичны м , умным, 
красивым, стройным, хорошо  
одетым. Потому что, чтобы до-

“Аутотренинг" и др.); диффе
ренцированней зачет с исполь
зованием системы баллов, по
зволяющий более полно оцени
вать сп о со б н о сти  студенто в  
(кстати, студенты престижных 
вузов Запада давно используют 
систему баллов по физическому 
воспитанию); возможности для 
студентов самостоятельного ос
воения учебного материала;кон- 
кретизация вопроса об экзаме
не по ф изической культуре  
(действительно, в условиях ры-

Ч Е Р Е З  Д В А Д Ц А Т Ь  Л Е Т -C H  OB А Л  Е Р  В Ы Е  В Э С Т А Ф Е Т Е  
НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ  “УРАЛЬСКИЙ РАБОЧИЙ”

В двадцать третий раз команда легкоатлетов нашего инсти
тута завоевала первое место в легкоатлетической эстафете на 
приз областной газеты “Уральский рабочий”.

Это далеко не первый и не самый крупный успех стртсменов 
У П И  в м и н у в ш е м  учеб ном  году, но  самый долгож данны й, очень  
важный д л я  наш его и н ст и т у т ск о го  самолю бия. Г ордит ься у с 
пехами своих спортсменов - это нормально для нормального кол
л ек т и в а . В от  несколько  п о с л е д н и х  сообщ ений с доски объявле
ний:

ЧЕМПИОН ЕВРОПЫ  - Владимир Коноплев - по французско
м у боксу “Сабат”. Свое звание он завоевал в Бельгии.

Тренер чемпиона - профессор кафедры спортивных видов едино
борств ФКК УПИ, доктор педагогических наук В.В.Ким.

КАНДИДАТОМ  В СБОРНУЮ СНГ по лыжным гонкам на все
м и р н у ю  ун и в е р с и а д у -93 ст ал ст удент  гр уп п ы  Р т -3 0 7  А нат о
лий Хохряков.

СЕРЕБРЯНЫМ ПРИЗЕРОМ СНГ по гиревому спорту стал 
С е р ге й  Г о л о в к о .  Он п о д н я л  г и р ю 5 7  р а з ! Т р е н е р  п р и з е р а  - 
В.М.Пальцев

Факультет физической культуры явно на подъеме, несмотря 
на все перестройки и реформы.

Телефоны ФФК: 44-59-03, спортклуба: 44-85-55

Рясуяок Александра КАЗАЧКОВА



Летом прошлого года он побывал 
с папой у родственников в Израиле. 
Пробыл там два с половиной меся
ца. Но вместо того, чтобы, подобно 
большинству своих сверстников на
слаждаться каникулярным ничего
неделанием, нашел себе работу. 
Сам. Шел по улице и...

- И зашел в первую же попавшу
юся лавку вТель-Авиве. Сказал: “Я 
ищу работу. Не могли бы вы мне по
мочь?”

- Прямо так и сказал?

- Прямо так, на “чистейшем” ан
глийском языке. Потом, когда меня 
спрашивали, откуда я так знаю этот 
язык, я отвечал, что учусь в спецш
коле Магнитогорска, в 33-й, с язы
ковым уклоном. Если бы учился в 
другой, эта затея вряд ли бы уда
лась.

- Что это за лавка, в которую ты 
устроился?

- Обыкновенная овощная лавка. А 
продавались там виноград, яблоки, 
арбузы, дыни, кактуссабра (мякоть 
кактуса), яблоко-банан, авокадо, 
ноктарина (гибрид сливы и перси
ка), а также картошка, лук, огур
цы, помидоры, капуста, травы. 
Еще котлеты, рыба, салаты, сыры.

- Сколько же тебе платили?
- Сперва платили 10 долларов за 

12 часов. Поработал - чувствую, 
маловато. Пошел в соседнюю лавку 
к арабам. Они мне платили по два 
доллара в час, а кроме того свозили 
в ресторан. Когда же я вновь вер
нулся к прежним хозяевам, они то
же стали платить мне два доллара в

I Ö Экономика I

, КОРОЛИ И КАПУСТА
(или как я работал в овощной лавке в Израиле)

час. Еще я приносил домой фрук
ты. Я мог выбирать для этого самый 
лучший товар.

- Два доллара в час - это много или 
мало?

- Это прожиточный минимум. В 
Израиле прожиточный минимум - 
три шекеля. А пять шекелей - это 
два доллара.

- Ты специально проделал этот 
трюк с переходом? Набивал себе 
цену?

- Да, это коммерческий ход. Я 
просто все рассчитал. Но когда вер
нулся, хозяева предложили мне 
справку о постоянной работе, чтобы 
все-таки меньше платить. Имея та
кую справку, гражданин Израиля 
может получить большие ссуды в 
байке без гарантов. Чтобы иметь та
кую справку, надо поработать здесь 
минимум два года. Но я-то в Изра
иле не живу постоянно, мне такая 
справка не нужна. Мне надо было, 
чтобы побольше платили.

- В Израиле так легко найти рабо
ту?

- Нет, конечно. Эмигранты из на
шей страны так быстро не устраи
ваются. Я это понял и не стал рас
пространяться насчет того, кем яв
ляюсь на самом деле. По-моему, 
потом мои хозяева все-таки догада
лись, откуда я приехал, но ни о чем. 
не расспрашивали.

- Что же входило в твои обязанно
сти?

- Я таскал ящики, перекладывал 
фрукты, помогал носить сумки по
купателям. Работал полнедели: в 
среду, четверг, пятницу. Потому 
что перед субботой все люди стара
ются запастись продуктами. А в

субботу традиционный праздник - 
шабат, никто не работает, все пиру
ют. В лавке я продавал до обеда, по
том делал небольшой перерыв - и до 
закрытия. Уставал, конечно, но не 
настолько, чтобы не работать на 
следующий день. Оставалось время 
и для отдыха. Все-таки были канй- 
кулы.

- Ты рассчитывал, сколько тебе 
нужно заработать?

- Если бы все рассчитал, то привез 
бы компьютер и видеосистему (ес
ли бы не содрали налог на тамож
не) . Но с ним таскаться, с этим ком
пьютером... Лучшеуж возвращать
ся домой н алегке . Д а и нужды 
особой нет ни том, ни в другом.

- У тебя все это есть дома?

- Нет, но везти это из Израиля...
- Сколько же ты заработал, если 

не секрет?
- Если бы все деньги, которые я 

заработал, привезти сюда, у меня 
была бы машина. Где-то около 7 ты
сяч долларов.

- Слушай, Андрей, а ты не огово
рился? Что-то многовато выходит.

- А чаевые? У меня же огромные 
чаевые были. И потом я работал па
раллельно в пиццерии. Хозяин- 
грузин платил мне 5 долларов в час. 
Был там официантом, посудомой
щиком.

- Что же ты делал с деньгами?
- Проигрывал на игровых автома

тах. Так играл, что меня несколько 
раз принимали за американца. Там

русские - это скованные американ
цы, а американцы - это раскован
ные русские. Так говорят.

Сначала, правда, копил. Но ку
пил плейер, скотч, одежду. И надо
ело все это.

-А здесь у тебя было желание под
заработать?

- 100 рублей в час? У нас в УПК 
платят рубль в час. Если бы плати
ли 100, я бы согласился.

- Ты был ценным работником? 
Или скажем так: кому хозяева отда
ют предпочтение при приеме на ра
боту?

- Тем, кто любит работать. Я ду
маю, это легко определить.

- Тебя как-то поощряли? -
- Ну, арабы угощали меня в ресто

ране. Я им понравился, думаю. У 
евреев лавка всего год, у них такой 
возможности не было. Арабы пода
рили мне куфию - свой националь
ный головной убор. Она сделана в 
Дамаске, освящена. Не простая.

- Свои деньги ты тратил только на 
себя?

- Не только. Папе я подарил зон
тик, рюкзак, много магнитофон
ных кассет, он использовал их для 
работы, когда брал интервью. Он 
журналист. Сделал подарки маме, 
сестре.

- Какие открытие в мире бизнеса 
ты сделал?

- За всю свою жизнь я не мог пол
учить даже сколько-нибудь при
близительного представления о 
принципах работы советской эко
номики, а израильскую не до кон
ца, но все-таки понял. Во всяком 
случае, что касается принципов ча
стного предпринимательства. Ког
да вернулся, поступил в детскую 
школу менеджеров. Может, разбе
русь и с нашей.

Расспрашивала Е.Карелииа

ПУТЬ К СВЕТЛОМУ БУДУЩЕМУ ЛЕЖИТ 
ЧЕРЕЗ ЖЕЛУДОК

Баланс “ВУЗ-БАНКА” за 1991 год
АКТИВ ПАССИВ

(Тыс.руб.) (Тыс.руб.)
1 .Касса 20 1. У ставной
2.Коррес- фонд 1210
пондент 2.Другие
ский счет в фонды 84
ЦБ России 116143.Расчет-
3. Средства ные и дру
на резерв гие счета
ном счете в клиентов 14642
ЦБ 318 4.Финансо
4. Креди вая по
ты, выдан мощь 1000
ные банком: 1509 5.3аймы у
краткосроч других бан
ные 2 ков .10000
5.Прочие б.Прочие
дебиторы 1 кредиторы 142
б.Прочие 7.Прибыль 84
активы 33
БАЛАНС 27078 БАЛАНС 27078

Банк располагается по адресу: 
ул.8 Марта, 62. Тел.: 22-03-69.

Председатель правления банка 
Калинина Т.Н.

ЖЕЛАЮЩИЕ
овладеть космическим ме

тодом лечения болезней - 
приходите на лекции про
фессора Петухова З.П. Пер
вое занятие уже состоялось 
восьмого июня в аудитории 
М-538. Запись на занятия в 
профкоме сотрудников.

УВАЖАЕМЫЕ 
КОРРЕСПОНДЕНТЫ!

Если вы собираетесь написать в 
нашу газету - “За индустриальные 
кадры” и у вас есть возможность, 
то, пожалуйста, приносите вашу 
заметку в записи на дискете. Наша 
“персоналка” читает дискеты в 360 
Кб (пока). Дискеты на 720 и 1200 
Кб и 3,5” у нас'не проходят. Будем 
надеяться, что в дальнейшем мож
но будет приносить любую диске
ту.

Редакция “ЗИ К ”

О п ы т п о к а з ы в а е т .. .  
Э то т  проклятый орган  
очень трудно политизи
ровать. Лю бая прави
тельственная программа, 
даж е отпечатанная на 
самой лучшей бумаге, 
переваривается с тру
дом и по калорийности 
не дотягивает. Глотать 
ее тяжело и шершаво. А 
мутные волны продуктов 
питания, как на зло, раз
биваются о неприступ
ные рубежи нашей Ро
дины.

Колхозник, наша на
дежда и опора, находит
ся так“ близко к земле,

Этот образны й эпиграф - 
заставка приводится к сухо
ватому, чисто эконом иче
скому комментарию стоимо
сти н аб о р а  о сн овн ы х  
продуктов питания в мае с 
учетом цен городского рын
ка.

Приводится список горо
дов в порядке пониж ения 

стоимости этого набора. Екате
ринбург на девятом месте с нача
л а . В п еред и  его  (и вы ш е сто
имость набора) - Н овосибирск, 
Санкт-Петербург, Воркута, М ага
дан  и други е города. П озади  - 
Оренбург, Курган, Орск, Пермь 
(б о л ее  чем на тр еть  н и ж е ) , 
Ижевск, Серов, Омск, Норильск и 
самый деш евый - в Ульяновске: 
142.78 рубля в неделю. В Екате
ринбурге - 312.30 руб.

Вам интересно, что входит в этот 
набор, исходящий из минималь
ного потребительского бюджета, 
в расчете на мужчину в трудоспо
собном возрасте? Приводим его, 
пересчитав надень.

Хлеб ржаной - 0.25, хлеб пше
ничный - 0.24, пшено - 0.049, вер
мишель - 0.02, сахар - 0.067, масло 
растительное - 0.027, масло живо
тное - 0.010, говядина - 0.115, кол
баса вареная - 0.006, колбаса пол
укопченая - 0.003, молоко - 0.504, 
сметана - 0.011, сыр - 0.005, яйца -
0.5 шт., картофель - 0.4, капуста 
свеж ая - 0.082, лук репчаты й -
0.027, яблоки - 0.030, сигареты - 5-

что четко видит: в земле ни 
хрена нет. О  чем и докладыва
ет. Он бы и рад что-нибудь по
сеять, кроме ключей от тракто
ра, но его мучит вопрос: зачем 
же сажать картошку, когда ее 
можно съесть сразу? Конечно, 
фермер бы-посеял. И даже со
брал бы. И даже не поленился 
припереть собранное на горбу 
под самую кухню. Но тут име
ется нюанс. Если бы товарищ 
Даль составлял свой знамени
тый словарь в наше время, то 
смело мог бы написать: “Ф ер
мер - образное выражение, ми
фическая субстанция из чернил 
и бумаги".

Из выш еописанного болота 
вытекает следующее: в гряду

щем году у наших добропоря
дочных граждан резко сузится 
талия и круг интересов. Сейчас 
в мозгу еще слоняются вопро
сы: “Как там демократы? Н а  
жестко ли им заседать? А как 
Кравчук? Достал ли билет в Ге
ленджик?" Скоро вся эта дре
бедень пропадет пропадом и 
останется лишь одно потаенное 
желание: насмерть загрызть бу
терброд. А к концу года при
личным на вид человек, посе
тив картинную галлерею и уз
нав, что натюрморт написан 
маслом, непременно попытает
ся соскрести его и намазать на 
принесенный сухарь.

Г.Конн

Для тех, кому что-то неясно,
приводим меню гориллы в зоопарке на один день ( тоже в килограммах): 
птица - 0.150, молоко - 1.0, масло растительное - 0.025, фрукты - 2.2, 
сахар - 0.050, повидло - 0.050, дрожжи - 0.005, лук  - 0.1, веточный корм - 
2.0, крупа - 0.150, хлеба - 0.4, орехи - 0.1, подсолнухи - 0.050, томатный 
сок - 0.3* картофель - 0.S, морковь - 0.8, капусты - 0.7, тыква - 0.25... И  
еще 14 наименований. .

Только не надо шуметь, что теперьвы знаете, кто съел наши продук
ты. Обезьяны не при чем. Ну, не виноваты они, что попали из Африки в 
страну чересчур развитого социализма.

По многолетней советской при
вычке вы с собой в дорогу кое-ч го из 
еды берете. Так, на всякий случай. 
Сомневаться в качестве захвачен
ных из дома продуктов не прихо
дится. Основную опасность таит в 
себе “общепитовское” кормление. 
Воровство и фальсификация про
дуктов за годы советской власти 
приобрели ужасающие масштабы. 
Благо, если дорогие продукты де
лаются из дешевых; но пищевых. А 
если нет? Если в ход идет что-то не
пищевое, опасное? Невозможно 
подделать вареное яйцо, рыбу, мя
со куском. Все остальное может 
быть фальсифицировано. ^

От следователя (!) я узнал рецепт 
приготовления “рубленого мяса” 
почти без мяса. При разделке соби
рается сукровица (кровянистая 
жидкость, вытекающая из мяса), в 
ней размачивается хлеб. Для плот
ности добавляется манка, жир пи
щевой, немного обрезков, сухожи
лий и хрящей, затем все это сдаб-. 
ривается специями, жарится на 
комбижире и предлагается клиен
ту. Хотите попробовать?

Всегда и везде, работая со студен
тами и спортивными командами, я 
боролся с кухней за мясо куском. 
Почему? Потому что как бы не вер
телись работники столовой, а ант
рекот, пусть даже ужарившийся до 
половины своего веса, все равно со
стоит из мяса, а не из чего-то друго
го, делающего вид, что оно мясо.

Искреннее сочувствие, сдобрен
ное удивлением перед безгранич
ной наивностью нашей публики, у 
меня вызывают покупатели чебу
реков, пирожков и тому подобной 
продукции. Из чего там начинка? 
По мне так уж лучше съесть кусо’ 
хлеба с мороженым. Во всяком сл} 
чае, мороженое до сих пор еще до
статочно хорошо контролируется 
санитарными органами и качество 
его не вызывает сомнений.

П.Соколов, врач.

Рнсуяов Василия ДУБОВА

Это сказано о дифтерии. Заража
ются ей при кашле, чихании и да
же при разговоре. Передается эта 
инфекция также если пользовать
ся предметами больного - посудой, 
полотенцем.

Начинается дифтерия как ангина 
- температура от 38 градусов и вы
ше, разбитость, слабость, боль в 
горле, головная боль. Затем, если 
заболевание протекает тяжело, со
стояние больного ухудшается, оте
кают ткани глотки и дыхательного 
горла и дело может дойти до полно
го удушья или поражения сердца с 
остановкой и смертельным исхо
дом.

Все слизистые оболочки - глаз, 
носоглотки, поврежденная кожа - 
могут поражаться дифтерийными 
п алочкам и . Л ечить диф терию  
крайне трудно, легче предотвра
тить. Своевременная прививка - 
вот ваше спасение. Первые при
вивки проводятся в детском и под
ростковом возрасте. Последняя - в 
16 лет. Защитных свойств приви
вок хватает на 8-10 лет. Поэтому в 
возрасте 26,36, 46 и 56 лет необхо
димо закрепить иммунитет, снова 
поставить прививку.

Учитывая, что в УПИ неблагопо
лучная эпидемическая ситуация 
(вспышка дифтерии на двух ф а
культетах), медсанчасть институ
та пэедлагает всем сотрудникам, 
особенно радиофака и физтеха, 
пройти ревакцинацию от дифте
рии.

Прививки проводятся ОДНОРА
ЗОВЫМИ ШПРИЦАМИ на здрав
пункте ежедневно, кроме субботы 
и воскресенья с 10 до 12 часов.

С.Г.Вакарь, врач-инфекционист, 
кандидат медицинских наук

Место расположения здрав
пункта - главный учебный 

 корпус, 3-204.ti>i.............
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УЧРЕДИТЕЛИ: 
ОБЩ ЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИ

ЗАЦИИ, 
РЕКТОРАТ УПИ.

Компьютерная верстка - Региональ
ный центр новых информационных 

технологий УПИ (РЦ УралНИТ)'

Заказ.......
Типография изд-ва “Уральский 
рабочий”, г.Екатеринбург, 
проспект Ленина, 49.

Редактор Ю.Н.Игиатов.


